

DISPARITION

Jean-Luc Roussel a tiré sa révérence...

Artiste, sportif, citoyen engagé, Jean-Luc Roussel avait une curiosité insatiable. La maladie a emporté cette figure calaisienne samedi dernier, bien trop tôt.

GRÉGORY FAUCQUEZ

Ancien directeur financier de l'Afapei, citoyen engagé, artiste à ses heures, sportif dans son jeune temps, Jean-Luc Roussel était une figure attachante de Calais. Il nous a quittés pour toujours samedi dernier, après un long combat contre la maladie, entouré de ses enfants Juliette, Théo et Thifaine. Il avait 68 ans.

D'une activité l'autre, Jean-Luc Roussel est passé plusieurs fois par les colonnes de Nord Littoral. En 2013, pour un projet du Channel, il avait été « modèle » pour le chorégraphe Philippe Jamet qui menait un projet sur la notion de travail.

Jean-Luc était encore directeur financier de l'Afapei : « *Moi, je fais du coloriage, je colorie des chiffres... disait-il, ce que je veux dire par là, c'est que les chiffres, c'est-à-dire l'argent, en soi ne veulent rien dire. Ce qui compte, c'est l'utilisation qu'on fait de cet argent, autrement dit le sens qu'on lui donne.* » Il disait aussi : « *J'ai simplement intégré le travail à ma vie, parce qu'on ne peut*



Jean-Luc Roussel nous a quittés samedi dernier, après un long combat contre la maladie. Archives

pas faire autrement. Ce n'est pas que je suive le courant, c'est plutôt que je m'efforce de bien diriger ma barque pour ne pas finir sur le récif... »

« **MOI, JE PRENDS TOUT** »

Puis on l'a retrouvé en militant de

la cause cycliste, et initiateur du Parking Day à Calais, en 2016. L'opération consistait à occuper un espace typiquement urbain : les places de stationnement payantes, pour y installer non pas une voiture mais des êtres humains, et

échanger des idées pour améliorer la vie en ville... L'opération avait finalement eu lieu sans l'occupation des places de stationnement, ce qui l'avait un peu déçu, car ce qui devait donner son côté spectaculaire et insolite à cette opération

n'y était plus. Le spectacle était fondamental dans la vie de Jean-Luc qui assistait à quasiment tout ce qui se donne à Calais : « *Moi, je prends tout* » nous disait-il souvent.

Jean-Luc Roussel était aussi un artiste, élève assidu de l'École d'art de Calais et proche de l'Atelier du Sémaphore, qui lui a rendu un touchant hommage sur sa page Facebook. Dernièrement, il avait présenté une sculpture détournant les Bourgeois par Rodin pour dire l'ambivalence de Calais : sa vocation de station balnéaire mais aussi son destin de ville butoir pour les migrants. Autrefois il avait donné des cours de français à des exilés : « *Je ne suis pas un militant, précisait-il à propos de sa dernière œuvre Ce que je propose là, c'est une pulsion par rapport à mon vécu de citoyen à Calais.* »

Jean-Luc Roussel était un homme drôle et libre avant tout. Sans son imposante silhouette, que couronnait sa chevelure toujours en bataille, la cour de la résidence Saint-Pierre n'est déjà plus la même. ■

ACCIDENT

Cinq personnes blessées légèrement sur l'A16

Vers 17 h 15 hier, un poids lourd s'est couché sur l'autoroute A16, au niveau de la bretelle Marck-Ouest, dans le sens Marck-Calais. Les raisons de cet accident sont pour le moment inconnues.

Le chauffeur est resté prisonnier de l'habitacle pendant plus d'une heure et demie. La désincarcération a finalement été effectuée. L'homme de 60 ans, de nationalité anglaise, est blessé légèrement.

Les secours, le SMUR de Calais et les sapeurs-pompiers de Marck se sont rendus sur place. Quatre victimes, en plus du chauffeur poids lourd, sont impliquées dans cet accident.

Une femme enceinte de 28 ans, a été transportée à l'hôpital de Calais, ses jours ne sont pas en danger. Un homme de 29 ans, un enfant de 3 ans, et un homme de 54 ans sont blessés légèrement et ont été pris en charge par les sapeurs-pompiers de Marck. D'après nos informations, ils ont pu rentrer chez eux.

CIRCULATION RALENTIE

La bretelle a été fermée à la circulation et la voie de droite complètement bloquée sur l'A16 le temps de l'intervention.

Un bouchon de trois kilomètres



L'accident, très impressionnant, s'est produit hier en fin d'après-midi.

s'est formé dans le sens Marck vers Calais.

La circulation Dunkerque-Calais a été très perturbée pendant plusieurs heures. La bretelle au niveau de Marck-Ouest a été bloquée par des CRS. Dans l'autre sens, la circulation a repris rapidement.

EFFET DE CURIOSITÉ

De par l'effet de curiosité, les

voitures ralentissaient dans le sens Calais-Marck pour tenter d'apercevoir quelque chose... ce qui a provoqué une répercussion sur l'A216, la rocade portuaire. ■

ELORA WAGUET ET LUCILE HARBART

SUR LE WEB

Retrouvez notre vidéo sur www.nordlittoral.fr

L'ACTUALITÉ DE CALAIS
ET DU CALAISIS
VOUS INTÉRESSE ?

Rejoignez le pôle correspondants de

NordLittoral

MÉDIAS • Contenus • Print • Digital • Event



Envoyez CV et lettre de motivation à courrier@nordlittoral.fr pour Calais et à thomas.deglelise@nordlittoral.fr francois.delencre@nordlittoral.fr pour le Calaisis